

La OEA fracasa en la condena de la Venezuela más aislada

Los pequeños países que respaldan al chavismo gracias al petróleo frenan el intento de forzar el diálogo entre el régimen de Maduro y la oposición

JAVIER LAFUENTE / JACOBO GARCÍA
Cancún

La diplomacia de México y la Organización de Estados Americanos (OEA) sufrió ayer una derrota ante la Venezuela más aislada en décadas. La declaración para condenar la actuación del Gobierno bolivariano, cercado por una

ola de protestas en la que ha habido más de 70 muertos y con un polémico proceso para redactar una nueva Constitución en marcha, contó con 20 votos de los 23 necesarios. Ocho países se abstuvieron —entre ellos Ecuador, aliado incondicional del chavismo en los últimos años— y cinco vota-

ron en contra de la resolución, que pedía la liberación de los presos políticos, el inicio de un diálogo entre el Gobierno y la oposición y la suspensión de la Asamblea Constituyente. El resultado supone un fracaso para el canciller de México, Luis Videgaray, erigido en los últimos meses en la

voz altisonante contra la deriva de Caracas. La jefa de la diplomacia chavista, Delcy Rodríguez, celebró el resultado, pese a la debilitada influencia de su país, que ha visto cómo se le escapan apoyos antes incondicionales en el Caribe tras el debilitamiento de la diplomacia del petróleo. **PÁGINA 9**

México clasificó datos sobre el 'software' del espionaje a periodistas

La información no podrá ser consultada hasta 2021

LUIS PABLO BEAUREGARD, México
La Fiscalía de México afirmó en 2016 que la información de los contratos que había suscrito con NSO Group, la empresa israelí de ciberseguridad que ofrece el software con el que el Gobierno espía sistemáticamente a periodistas y defensores de derechos humanos, estaba clasificada como reservada. Los datos no podrán ser consultados hasta 2021. **PÁGINA 8**

J. A. MEADE Secretario de Hacienda mexicano

“México está preparado para la construcción de consensos”

J. L., México
El secretario de Hacienda de México, José Antonio Meade, es uno de los políticos cuyo nombre suena con fuerza como posible candidato para suceder al presidente Enrique Peña Nieto el próximo año. “México, como casi ningún otro país, está preparado para la construcción de consensos”, afirma en una entrevista con EL PAÍS sobre el centro político y el difícil ascenso electoral de “los extremos” en el país. **PÁGINA 10**

ADEMÁS

El fujimorismo busca derribar al ministro de Economía de Perú

El ministro de Economía de Perú, Alfredo Thorne, ha pedido someterse a una moción de confianza del Congreso. La oposición fujimorista pide su dimisión. **P13**



El plan de Macron choca con la salida de dos ministros **P3**

La fiscalía acusa a Mourinho de defraudar 3,3 millones **P31**

Empieza la exhumación de soldados en las Malvinas **P11**

California quiere ser por ley refugio de sin papeles **P7**



CRISTINA FERNÁNDEZ VUELVE A LA POLÍTICA ARGENTINA CON UN BAÑO DE MASAS. El regreso de Cristina Fernández de Kirchner a la primera línea política es definitivo, aunque no se sabe si será candidata a senadora. Miles de seguidores se congregaron ayer en el corazón del conurbano de Buenos Aires, donde tiene un respaldo de hasta el 40%. “A volver, vamos a volver”, le gritaban sus fieles. / E. A. (AFP) **P11**

75 piezas de jerarcas fueron llevadas a Argentina tras el colapso del III Reich

Un tesoro nazi oculto en la biblioteca

CARLOS E. CUÉ, Buenos Aires
Un busto de Adolf Hitler, una escultura de un águila imperial, una pistola, bandejas, cuchillos, una trompeta, todos con la cruz gamada. En una redada contra el contrabando de arte chino y tras una puerta oculta en la biblioteca de un comerciante de antigüedades, la policía de Buenos Aires

encontró un total de 75 piezas nazis, que el Gobierno argentino considera originales y sospecha que pudieron pertenecer a jerarcas del régimen. El hallazgo supone una prueba más de la presencia de los nazis en Argentina, donde muchos dirigentes del Tercer Reich huyeron tras el colapso del régimen. **PÁGINA 29**

